

子供たちの夢実現のため! 確かな学力を!!

校長 吉峯 進

今年、丑年。本校では、1月9日(土)に、恒例となっている5年生の「歳の祝い」を実施しました。学年PTA役員の皆様を中心に、新型コロナウイルス感染防止対策を講じながら、多くの保護者の皆様の協力をいただき、安全かつ盛大に執り行うことができました。音響関係は、本年度も“あまむエフエム”の皆さんに御協力いただきました。多くの皆様の御尽力に紙面をお借りして感謝申し上げます。

この「歳の祝い」の中で、子供たちが自分の将来の夢を発表しました。強い決意を持って発表する子、漠然とした憧れで発表する子、それぞれのようにでしたが、多くの子供たちに自分の夢を叶えてもらいたい、そのための力を付けてあげたい、と強く思いました。

さて、今年から、これまでの「大学入試センター試験」が「大学入学共通テスト」と名称や内容を変えて実施されています。問題を作成した大学入試センターによると、「全体的に問題の分量が増え、知識を覚えて答えられる問題は極力避け、その場で資料なり前提なりをよく考えて理解し、自分の力で答える組み立てになるような問題を出した」ということです。

全ての科目で問題に、グラフ、表、地図、写真、文章などの資料が多く掲載され、記憶した知識だけでは解けず、思考力や判断力を測るために「資料を読み解く」という過程が盛り込まれています。

大手予備校によると、「分量の多さが目立つ。どの教科でも多くの資料や長い文章が掲載されていて、精読していたら時間内に終わらない。資料から情報を早く抽出し、まとめる力が試されている」と分析しています。一方で、「示されている資料自体は、それほど難解というわけでもない。複数の資料を読み取ることに慣れていなかったり、基礎知識がなかったりする受験生は、グラフや表、文章を見て戸惑い、焦ってしまいがちだが、『実は難しくない内容で、基礎知識があれば十分に理解できる資料も多かった』」とも話しています。

総じて、「文章が読める」「漢字が書ける」「四則計算ができる」といった基礎的事項を身に付けさせながら、思考力、判断力、表現力を育成していかなければならない」と言えます。学校では、ここを意識し、「読み、書き、計算などの基礎・基本の徹底」と、「主体的・対話的で深い学びの授業実践」を積み重ねていきます。各家庭におかれましては、これまで同様、宿題や家庭学習の確認をするとともに、特に読解力と表現力の育成に御協力いただけないでしょうか。新聞や読書等を通して、文字や文章に慣れ親しませる、日常生活の中で、「どうして?」「そこをもっと詳しく教えて!」「その時どう思ったの?」など、深く掘り下げて会話することを意識していただきたいと思います。

子供たちの夢実現のため、子供たちへ確かな学力を身に付けさせていきましょう。

一鉢が咲き始めました
最近の暖かさで一人



ビオラ



ツルコザクラ

奄美大島法人会・奄美大島法人会女性部から花の苗をいただき、校庭の花壇等に植えました。優しい言葉で語りかけたりして大切に育ててほしいとのことでした。



ビオラ

PTA が主体となって盛り上げていただきました

6年生「卒業記念歩こう会」

恒例になった歩こう会ですが、コロナ禍における様々な対策を講じての歩こう会になりました。天気が心配されましたが、大雨にも降られず暑いくらいの天候の中、全員が頑張って2時間ほどのコースを完歩しました。他の企画も用意し、たくさんの思い出づくりを、と意気込んでくださいましたが、コロナ拡大防止を受けて企画を縮小しての開催になりました。それでも子どもたちにはよい思い出になったことと思います。

5年生「年の祝い」

コロナ感染拡大防止対策を講じて実施しました。厳かな雰囲気の中で「三献」が行われ、担任の思いが一人一人に伝わったことと思います。「夢の発表」では、将来に向かって力強く夢を語っていました。一人一人の夢がかなない「なりたい自分になれる」ように期待しています。

コロナ禍の餅つき、思いっきり声も出せない中でしたが、おいしい餅ができたようです。

しめ縄・門松づくり

昨年末は、PTA とおやじの会の皆さんに、しめ縄と門松（鬼滅の刃編）を製作していただきました。地域の方々の指導を受け、立派なしめ縄・門松ができました。学校職員も子供たちもよい一年を迎えられる、そんな気持ちをもつことができました。

保護者に支えられての奄美小学校です。PTA 学年・学級・全体役員さんはじめ、多くの皆様の御協力に感謝します。今後とも、PTA 新聞や読書活動、旗当番など、子供たちの健全育成に御協力ください。

新1年生体験入学・説明会

1月21日（木）、幼保小連絡会を開催し、令和3年度入学生に関する情報交換を行いました。

2月16日（火）には新1年生体験入学・説明会を実施します。奄美小に在籍するお子さんの弟妹さんもたくさん入学してくることと思います。現在のところ新入生は60名ほどで2～3クラス編制の予定です。1年生に限らず、今後の保護者の転勤等による児童数増減が気になるところです。

そこで「転出児童調査」を実施します。令和3年度の児童数の見込み・確定が目的です。全家庭を対象とします。例年、用紙を配布し、回答していただいておりますが、今回は、安心メールを使ってのアンケート調査形式で行います。入力フォームから「回答する」をクリックし

- ① 転出の可能性はなし
- ② 確率は低いが、異動や転居による転出が考えられる。
- ③ 高い確率で転出が予想される。

の3つから選択してください。②③の回答につきましては、学校から電話等で確認させていただきます。

なお、知り得た情報は、児童数調査以外には使用しません。

ジョイントプラン（小中連携部会）

本校では、名瀬中学校との連携部会を年2回実施し、学力向上や生徒指導、特別支援教育などについて、連携を深めています。2月1日から始まる「家庭学習強調週間」もその取組の一つです。小学生も中学生のテスト期間に合わせて自宅学習を頑張ろうという取組ですので、子供たちへの励ましをお願いします。

実際の話合いは、コロナ感染拡大防止のため中止しましたが、今後も引き続き連携を充実させていきたいと思っております。

- ・ 小中9か年を通したカリキュラムの研究
- ・ 小中連携したPTA活動・おやじの会の在り方

すでにいくつかのPTA行事は合同で実施していますが、他の行事の進め方や役員の在り方など、工夫することで充実すると思っております。

2月行事予定

1日から家庭学習強調週間

- 3日（水）開校記念式典
 - 8日（月）職員会議
 - 10日（水）クラブ活動
 - 11日（木）建国記念の日
 - 12日（金）中学校入学説明会
PTA 理事・評議委員会
 - 13日（土）土曜授業日
避難訓練（地震・津波）
 - 15日（月）職員会議
 - 16日（火）新1年生入学説明会
 - 17日（水）タンカン給食 TV 取材
 - 22日（月）職員研修 ↳ 1の3
 - 23日（火）天皇誕生日
 - 24日（水）授業参観・学級PTA(中)
 - 25日（木）授業参観・学級PTA(高)
 - 26日（金）授業参観・学級PTA(低)
- ※ 特別支援学級の閉鎖式は
3月4日(木)の予定です。



市主催行事もほぼ中止に！

2月21日（日）予定の市学校保健研究大会と2月28日（日）予定のまなび福祉フェスタがともに中止又は規模縮小での開催となり、年度初めに割り当てた出席が無くなりましたことをお知らせします。楽しみにされていた皆さん、申し訳ありません。

